

**ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 102
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 15:28 horas del lunes 15 de abril de 2024, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor alcalde **RAÚL ESPEJO ESCOBAR** y con la presencia de los siguientes concejales:

- **PEDRO CONCHA RIQUELME**
- **ROLANDO AGURTO ACUÑA**
- **VIVIANA NOVA SEPULVEDA**
- **LUÍS MONSALVE VALENZUELA**

Los concejales Claudia Parra Bello y Joel Gatica Arenas encuentran con licencia médica.

Como Ministro de Fe la Secretaria Municipal Lucy Cartes Ramírez,

El Alcalde dice “tengan todos y todas muy buenas tardes, concejalas, concejales presentes, directivos de distintos departamentos, público también que nos ven a través de esta plataforma online, tengan todos y todas muy buenas tardes, hoy día lunes 17 de abril damos inicio al, perdón hoy día 15 damos inicio a la sesión ordinaria número 102, igual mencionar la ausencia de la concejala Claudia Parra, por motivo de salud ella no está hoy día en este concejo y también el concejal Joel Gatica también él no está también por temas de salud, un saludo también para nuestros concejales que se encuentran ahí complicaditos de salud, obviamente, que se recuperen pronto. Como lo dije anteriormente la fecha ya mencionada, nos corresponde el... no voy a llamar a votar porque no se enviaron a los correos el acta anterior, por lo tanto, me corresponde continuar con la tabla, correspondencia despachada no hay, correspondencia recibida no hay, análisis tampoco, cuenta de presidente”.

TABLA. –

1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria N°100 de fecha 01.04.2024

2.- CORRESPONDENCIA

a.- DESPACHADA

b.- RECIBIDA

c.- ANÁLISIS

3.- CUENTA PRESIDENTE

4.- CUENTA COMISIONES



5.- ASUNTOS PENDIENTES

6.- ASUNTOS NUEVOS

1.- Votación anticipado de subvención para las asistentes postulantes al Bono Retiro Ley 20.964 Rosa Cabrera Monsalve, María Domínguez Fuentes.

2.- Votación Adjudicación Licitación ID 4963-33-LR33, Proyecto “Mejoramiento Escuela Básica Minas de Leuque, comuna de Trehuaco”.

7.- INCIDENTES

1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria N°100 de fecha 01.04.2024
Pendiente.

2.- CORRESPONDENCIA

a.- DESPACHADA

No hay.

b.- RECIBIDA

No hay.

c.- ANÁLISIS

No hay.

3.- CUENTA PRESIDENTE

El Alcalde dice “bueno, informales también a la comuna que hemos estado en distintas actividades culturales donde de alguna manera el Gobierno Regional ha financiado varios proyectos en la comuna de Trehuaco del 8% del presupuesto nacional que se destina para proyectos culturales de organizaciones, nosotros en Trehuaco hemos sido favorecidos con más de 100 millones de pesos en proyectos para distintas organizaciones, permiso es importante, tengo que responder esta llamada de Contraloría.

Bueno retomamos la sesión de concejo como lo dije anteriormente el número 202, perdón 102, estábamos en cuenta de presidente, sí en cuenta de presidente. Bueno como lo había informado hemos estado en varias actividades, el fin de semana igual estuvimos varias actividades donde a muchas organizaciones se les entregó recursos de parte del Gobierno Regional en el área cultural donde fueron muchas organizaciones beneficiadas, de la comuna de Trehuaco alrededor de, un poco más de 100 millones de pesos que fueron entregados a las organizaciones, y eso a nosotros como administración se valora mucho, mucho, porque los recursos que de alguna manera a veces a estas comunas pequeñas no son considerados, hoy día gracias a dios y gracias al trabajo en equipo de nuestros profesionales también y de los



dirigentes de cada organización hacemos posible poder apoyar a nuestras organizaciones, que igual no es menor el valor de lo que ellos se adjudican, son alrededor de casi \$3.000.000 que son tremadamente importante para las organizaciones, eso a nosotros nos valida mucho, el muchas veces no poder apoyar con una subvención, que es una suma muy inferior, y algunas organizaciones, no todas en algunos casos cuando se puede, pero en este caso todas las organizaciones que han postulado los proyectos han sido elegibles para el financiamiento han sido considerados de nuestra comuna. Estuvimos en Hernán Brañas también ayer donde hubo un encuentro deportivo con varios clubes que participaron ahí, deportistas de toda la comuna, también de otras comunas, donde se entregó la implementación al Club Deportivo de Hernán Brañas, no todos los clubes, pero a los clubes que ahí a los dorados que le llamamos, a la serie los dorados, también a la juvenil sub 12, a ellos y obviamente que ellos están muy motivados por continuar el deporte en nuestra comuna, potenciando y apoyando el deporte y ellos están también muy emocionados con el Estadio que ya en un tiempo más se va, si dios quiere, a terminar y para poder inaugurar y poder tener también encuentros deportivos en lugares donde nuestros deportistas tengan también un poco más de seguridad con respecto a que a veces ocurren situaciones de que el fútbol es así, ayer me di cuenta yo que andaban varios chiquillos con herida en los codos, en las rodillas, ahí Ramoncito también estuvo disputando ahí en Hernán Brañas y de verdad qué bonito ver a los chicos que apoyen el deporte en nuestra comuna, estaba la concejala también ahí Viviana Nova que nos acompañó también en Hernán Brañas y eso es lo que nosotros queremos para la comuna, ir complementando de alguna manera los recursos que llegan a Trehuaco, tanto en el área de deporte, en el área de educación, en obras, infraestructuras, vivienda, es lo que hemos estado trabajando y es lo que de alguna manera esta administración ha estado apoyando.

También estábamos nosotros con un proyecto tremadamente importante para nuestra comuna que en muchas oportunidades nuestros concejales plantearon esta necesidad de los reductores de velocidad, los concejales, Pedrito en varias ocasiones tocó el tema de los reductores de velocidad, los concejales tocaron el tema, nosotros lo tomamos de muy a bien, se hizo el proyecto, este proyecto se financió y se comenzaron a trabajar en las avenidas alternativas de nuestra comuna guiándonos por la carretera central, hubo una observación de parte de Vialidad con respecto a la intervención en la carretera, ya que este es un camino vial, para poder nosotros intervenir y poder colocar reductores de velocidad que nos ha demorado de alguna manera un poco, pero ya vialidad nos autorizó para que la empresa que se adjudicó este proyecto pueda darle continuidad a este proyecto, a veces el poder normar, que todo esté ordenado como las leyes a nosotros nos exigen se demora un poco más de lo que nosotros quisiéramos, pero la empresa que se adjudicó este proyecto ya está, de alguna manera, en condiciones de poder empezar este trabajo en el centro de la comuna, no sé Eduardo si esta semana, o la próxima semana deberían estar ya trabajando, el director de obras puede tener más antecedente, porque nosotros debemos de preocuparnos de todos estos proyectos que están financiados para poder que se puedan ejecutar, han ocurrido accidentes en nuestra ruta que, que de alguna manera hemos tenido que lamentar, pero nosotros en esta administración llevamos tan poquito tiempo que estos proyectos que se están postulando ya pronto se van a llevar a cabo para poder cumplir con lo que nuestra comuna, nuestros concejales, nuestras autoridades, por supuesto, en el caso del alcalde quisiéramos haber tenido hace muchos años, muchos años quisiéramos haber tenido todos estos trabajos realizados, pero gracias a dios que está ya financiado y pronto ya la empresa



va a empezar a trabajar en los reductores de velocidad en Trehuaco centro, específicamente en la carretera Los Conquistadores pasando por la parte urbana de nuestra comuna.

En cuenta de presidente, bueno también quiero informarle a la comuna que la semana, el día 12, el día viernes 12 estuve en la cuenta pública de la comuna de Ninhue, me invitaron, me invitó al alcalde a la cuenta pública de la comuna de Ninhue, de verdad que ahí también han hecho un tremendo trabajo con su equipo, pero yo meditaba en nuestros equipos profesionales que han trabajado y el trabajo que se ha hecho en Trehuaco ha sido un tremendo trabajo, tremendo trabajo en todas las áreas, porque para nosotros no ha sido fácil, no ha sido fácil trabajar con un déficit mensual más de 100 millones de pesos, específicamente en educación no ha sido fácil, Ninhue no tiene ese déficit que tiene Trehuaco y sin embargo igual nosotros hemos avanzado mucho, mucho con nuestros proyectos y con nuestros equipos profesionales para ir en post del avance, desarrollo y progreso de nuestra comuna, yo como alcalde siempre uno va a exigir más, porque la comuna lo necesita, pero estamos trabajando para eso y se le agradece también al alcalde Luis Molina quien me invitó a la... a la cuenta pública de su comuna, estamos todos los alcaldes del Valle de Itata invitados a cada cuenta pública y obviamente que siempre vamos a apoyarnos, porque así ha sido de alguna manera el compromiso de las autoridades del Valle del Itata.

Pasando en cuenta de presidentes, cuenta de comisiones, no sé si hay cuenta de comisiones colegas, Pedrito".

4.- CUENTA COMISIONES

El Concejal Pedro Concha dice "señor presidente muy buenas tardes, colega muy buenas tardes, gente que está en el auditorio muy buenas tardes y la gente que nos ve en plataforma en redes sociales que les interesa el que hacer de su comuna. Señor presidente la semana pasada como bien dice usted tuvimos de reunión comisión de infraestructura, obras públicas y vivienda, en donde se citó a los colegas, cierto, y a los encargados del departamento de vivienda en específico para poder transparentar y aclarar situaciones que transcurren en el proceso, cierto, de postulación, de adjudicación, y de construcción de sus viviendas, en donde agradezco a la concejala Viviana Nova que participó, porque es importante que estuviéramos acá en reunión, es un tema bastante importante y se lograron aclarar bastantes dudas, en específico a un comité en donde obviamente se entiende que los vecinos pueden desconocer a veces los tiempos, los tiempos, o los plazos, ya, y situaciones que van ocurriendo en el proceso de construcción de la futura vivienda, la señorita Angela Cancino nos expuso, cierto, que hay dos comités de vivienda, tres perdón, que estaban esperando la calificación definitiva señor presidente para poder llamar a licitación la construcción de sus viviendas, efectivamente el día que tuvimos nosotros la comisión aún no llegaba ese documento que estaba esperado hace mucho tiempo, ya, por la preocupación de los vecinos, cierto, en tener su calificación para poder tener su vivienda digna, en resumida señor presidente se nos clarificó que ese documento no existía ya, todavía, que habían documentos entremedio, que habían plazos que todavía esperar para la calificación definitiva y obviamente eso genera una inquietud a los vecinos y eso es totalmente comprendido señor presidente ya que la vivienda es un tema sensible, vivienda todos queremos tener el día mañana en nuestra casa construida y obviamente de la calidad que se están entregando hoy en día las viviendas acá en trehuaco ya, porque la calidad que presenta, del departamento son bastante buenas, cómodas y obviamente entregan dignidad a la familia, se



tocaron varios temas, obviamente está también el encargado de la SECPLAN, don Eduardo en donde clarificó los procesos de licitación, en donde encarecidamente nosotros como concejales le solicitamos que una vez llegado este documento se pudiera dar premura, cierto, al proceso, tanto de licitación, contrato, construcción con la empresa que se adjudique estas viviendas, que alrededor son como 98 viviendas algo así, ya, una inversión no menor hacia la comuna que la gente estaba esperando hace mucho tiempo, mucho tiempo, nos llegó dentro de la reunión señor presidente un documento que la calificación estaba, estaba para Trehuaco, pero faltaba obviamente la oficialización del documento, tanto la firma como un documento de ese tipo se tiene que respaldar a través de una firma como bien decía, un registro, ya que es un documento bastante esperado, fue una reunión extensa, más menos de casi dos horas en donde se invitaron algunos vecinos, cierto, a ser partícipe de esta reunión, porque lo importante señor presidente que las comisión sean mesas de trabajo en dónde se puedan resolver inquietudes y ojalá poder obtener resultados de esas mesas de trabajo ya, así es que ese día quedaron algunos acuerdos, cierto, que una vez llegada la calificación definitiva se iban a tomar con la premura que en este caso todos los proyectos se consideran, en este caso especial vivienda que es un beneficio importante para Trehuaco, pero por lo que tengo entendido hay muy buenas noticias señor presidente, no sé si usted las va a dar, no me corresponde a mí, yo solamente voy a comenzar hasta lo que interviene en ese día en la comisión en donde por lo que tengo entendido hay muy buenas noticias, así que la comisión como le digo fue aclarar, transparentar procesos, asumir responsabilidades, porque también uno es humano y puede errar en hertas cosas, y también asumir en este caso las culpas cuando suceden, así es que eso fue nuestra comisión de infraestructura y vivienda señor presidente, bastante provechosa, en donde veníamos hace tiempo aplazándola, por x motivo no se pudieron hacer y agradezco a las personas que en ese día participaron en esta importante comisión de vivienda señor presidente, eso señor presidente, muchas gracias".

El Alcalde dice "gracias Pedrito por su intervención y por el trabajo de la comisión que de alguna manera es tremadamente importante para poder también informarles a los beneficiarios con respecto a todos los proyectos que de alguna forma se han postulado, se han financiado y también van en un, en una etapa, es un proceso de etapas que se va trabajando para poder llegar a tener lo que es digno una vivienda y está muy bien de alguna forma concejal explicado y también yo se lo voy a informar formalmente, gracias Pedrito por la intervención y la reunión que ustedes realizaron en el área de infraestructura, es así, la calificación definitiva de 56 viviendas se les entregó a los beneficiados el día viernes donde de alguna manera ellos estaban con mucho entusiasmo esperando esta calificación definitiva, donde de alguna manera eso a nosotros nos permite avanzar con la licitación de la construcción de estas viviendas, porque sin las calificaciones no se podía avanzar para poder licitar y poder de alguna manera avanzar ya en la etapa de poder que las empresas de alguna manera puedan postular, estas son 56 viviendas que van en tres etapas, en tres etapas, en la suma de la 56 vivienda son alrededor de 2.200 millones aprox, sí aproximados son como 2.200 millones aproximadamente los que se van a invertir en estas 56 viviendas y acá hay un trabajo de nuestros profesionales que de alguna manera ellos siempre van agilizando los procesos para que en mediano, corto plazo las personas puedan tener sus viviendas, las bases tengo entendido, Ángela, que ya están también de alguna manera redactadas para, para poder continuar con los procesos que a nuestros vecinos les permite tener



su casa propia, no es menor 56 viviendas financiadas en Trehuaco, esa es una etapa, hay otra etapa que también se financiaron 45 viviendas y también como alcalde estoy, he estado preocupado obviamente con nuestro equipo profesional para también pedir la calificación de esas otras 45 viviendas que también van después de esa etapa en proceso de licitación, son muchas las viviendas que en Trehuaco se han financiado y nosotros ahí tenemos que hacer un trabajo muy, muy responsable para que las empresas que se adjudiquen estos proyectos puedan de alguna manera cumplir con lo que dicen los contratos y con lo que dicen las bases, porque a veces pasa que las empresas solicitan, se adjudican, y a veces los tiempos son los que a nosotros nos desfavorecen, porque los vecinos con toda y justa razón ellos también preguntan por sus viviendas, entonces en eso también vamos a hacer bastante responsable con los equipos profesionales, que como son tres comité, poder de alguna manera también separar las licitaciones para que puedan no solamente una pura empresa adjudicarse todo el proyecto, entonces ese es un trabajo que se está haciendo con el equipo profesional de vivienda, bueno está Ángela acá, si hay alguna pregunta más técnica que también se las puede entregar, pero eso es lo que yo también tengo que informarle a la comuna, porque estuvo casi el 90% de los beneficiarios en la reunión el día viernes y un porcentaje muy menor que no tuvo, pero a través de este medio también transmitirle que gracias a Dios que eso, que a veces se demora mucho la calificación, las calificaciones se demoran mucho, mucho y en este momento el seremi de vivienda él igual fue fundamental para poder apoyar y agilizar estos trámites, y hoy en día ya están las calificaciones y ustedes concejales que bueno, yo siempre digo y valoro su trabajo que cuando ustedes hacen comisiones a modo de poder avanzar o informar también eso es muy valorable, porque apoya mucho a la administración, no sé Ángela si tú tienes algo más que agregar, pero en eso yo quiero, vuelvo a reiterar agradecerle Pedrito por tocar este tema que se me había quedado, pero es un tremendo proyecto de verdad, un tremendo proyecto, no sé Ángela si tú tienes".

La señorita Ángela Cancino, profesional Egis, dice "ese día de la comisión, bueno felizmente hoy día ya contamos con la calificación, agradecerle al alcalde la gestión, y la presencia constante del alcalde para ver el tema de que saliera esta calificación definitiva, agradecerle eso al alcalde y bueno por fin la gente, las 56 familias contentas, porque ya estamos, digamos, que la pelota está en manos de nosotros ahora como municipio con el tema del proceso de licitación, donde se establecieron compromisos, están en todo en proceso en cumplimiento de esos compromisos, porque las bases ya están en revisión para pasar a control, ya, así que cuanto antes si Dios quiere van a estar ya publicadas en nuestro, en el portal, así que ya no va a ir la reunión esa que tenía del caballero, porque la había fijado para él, tenía para el 17, 16 o 17 tenía reunión en el Serviu, pero ya llegó así que estaríamos ok, eso nomás alcalde".

El Alcalde dice "gracias Ángela por el trabajo de tu equipo, yo siempre, y es así, no es que yo lo diga, porque de alguna manera uno quiera hablar distinto, es que es un trabajo en equipo, es un trabajo en equipo, del equipo profesional de vivienda, del Serviu también, el Seremi de Vivienda quien de alguna manera nos ha apoyado mucho a nosotros como comuna, y yo igual quiero decirle colegas concejales no voy a nombrar las comunas, pero hay comunas que se financiaron solamente 11 viviendas, no voy a nombrar las comunas por respeto, pero hay como que se financiaron solamente 11 viviendas, pero eso no es porque de alguna forma, es porque nuestros



equipos profesionales han hecho los proyectos para que sean financiados, y en eso yo tengo que destacarlo y decir gracias a los equipos que nosotros trabajamos que nos permite avanzar para apoyar a nuestros vecinos y vecinas de la comuna, dicho eso gracias Ángela por la información y también pronto tendremos ojalá noticias para la segunda etapa que ya está financiado que son 45 viviendas, que son alrededor de 2.000 millones aprox. que se van a también a invertir en la comuna en el área de vivienda, y eso es lo que nuestra comuna necesita, es nuestro trabajo y dignidad para todas aquellas personas que no tienen su vivienda, gracias, gracias concejal por su intervención y si hay alguien más que tenga algún tema de comisión. Si Pedrito".

El Concejal Pedro Concha dice "sí señor presidente, en realidad más que consulta me gustaría saber, cómo está el jefe de secplan acá en el concejo, Ángela mencionó algo súper importante que las bases ya están elaboradas, consulta ¿esto va a revisión por parte del Serviu?, tanto en las bases de licitación, porque obviamente como es un proyecto de envergadura, porque son tres comités los que se van a financiar, lo que usted decía que aquí las empresas, cierto, se va a particionar prácticamente la licitación por los tres grupos distintos, no sé si Eduardo, plazos no voy a pedir, porque si uno compromete plazos señor presidente es la peor arma a dar cumplimiento, ya, así que me gustaría saber si es que eso se está, se está trabajando las bases, el proceso de licitación, el contrato de construcción ya con la posibles empresas para ir avanzando, la idea es que esto vaya fluyendo ya que era tan esperado este documento, que esto vale oro podríamos decirlo, pero ya tenemos el documento y ahora la responsabilidad ahora sí que cae netamente en el municipio, no sé si Eduardo me podrá corroborar o argumentar algún anexo a mi consulta".

El Alcalde dice "con respecto a la pregunta Eduardo del concejal sería bueno informarle porque esto también se transmite para todos los vecinos".

Don Eduardo Riquelme, secplan, dice "buenas tardes, sí, en relación a la pregunta que hace el concejal Pedro, las bases no se revisan en Serviu, solamente visaciones internas municipales, el contrato así y que en paralelo ya se está avanzando también en lo del contrato, las bases están, tienen que revisarse, cierto, pasar por el proceso administrativo y licitar, el proceso de licitación tiene unos plazos también por los montos, entonces eso... pero nosotros entendemos la premura que necesita este tema y queremos que esto se haga en plazos acotados, pero de buena manera, y eso es lo que vamos a buscar que sea, que prospere la licitación, así que en ese sentido no se si acaso se resuelve la consulta".

El Concejal Pedro Concha dice "en realidad como tú bien dices Eduardo esto es, prácticamente tiene un grado de urgencia, porque los vecinos obviamente, pero igual hay un factor súper importante, ya estamos entrando a invierno y el clima quizás no juega un poco a favor, en contra, pero lo importante es que se está trabajando y yo creo que un mes, dos meses sería como un resultado más o menos óptimo, pensando que el contrato tiene que revisarlo Serviu y ahí también quizás ya depende nuevamente en este caso del Serviu, cierto, aprobar la contratación y, o perdón la formulación del contrato de obra en este caso a licitar, eso señor presidente más que otra cosa, muchas gracias".



El Alcalde dice "gracias concejal por su consulta, algún otra tema colegas en cuenta de comisiones, si no hay en cuenta de comisiones, bueno yo igual colegas quiero pedirles poder cambiar un punto de la tabla dado a que Eduardo tiene una reunión en el sector costa a las 4 de la tarde, ya son las 4 de la tarde y es la votación de la licitación del proyecto mejoramiento escuela básica Minas de Leuque comuna de Trehuaco, nos puede informar Eduardo".

Don Eduardo Riquelme dice "primero que nada agradecer para poder adelantar el punto, la verdad que tenemos en la tarde un foro participativo en el sector de Puahun. Voy a ser breve, y resolver las dudas que se plantean acá en el concejo. Bueno el día de hoy estoy en representación de la comisión evaluadora del proyecto mejoramiento Escuela básica Minas de Leuque comuna de Trehuaco, este proyecto fue un proyecto postulado y financiado por el Gobierno Regional a través de su línea de financiamiento Fril, el proyecto busca resolver las condiciones de habitabilidad que tiene el actual, las aulas del establecimiento que viene a complementar también una serie de inversiones que se ha hecho en el sector, en la propia escuela, como los mejoramiento de la captación de agua potable, cierto, que está en ejecución, los baños también, los servicios higiénicos adosados al aula, este proyecto en sí consiste en la mejora a la envolvente térmica, reemplazo puertas, ventanas termo panel, todo con lógica eficiencia energética, y se va a anexar un corredor techado cubierto exterior que va a conectar las aulas con los baños interior, cubierta y exterior también, en el proceso de evaluación, bueno los integrantes de la comisión que hoy represento es la administradora municipal, quien habla, el profesional de la dirección de obras, don Luis Medina Neira, y profesional de secplan señor Patricio Salazar que participó en la elaboración de la iniciativa, se llevó una visita a terreno donde participaron ocho empresas, bueno se me olvidaba antes mencionar que este es el segundo proceso de licitación, en el primero no prospero, participó una empresa y esta empresa no presentó la totalidad de antecedentes necesario exigidos en las bases especiales, se recibieron las preguntas y respuestas, cierto, esas, bueno el informe de la comisión a usted se les compartió el día jueves creo, el viernes a los concejales, por eso no les hago entrega física, en el acto de apertura hubieron 5 ofertas se detallan, don Fernando Chandia Nova, Constructora Ingear Spa, Constructora JC Spa, CGA Construcción y Servicio eirl, Constructora Inmobiliaria TEC, en el en el primer proceso que es la admisibilidad de la oferta cuatro de estas empresas cumplieron la admisibilidad y pasaron al proceso de evaluación, solo una la presente comisión la declaró inadmisible porque presenta un formato que en su sello de agua dice que no lo presenta, entonces en base a las dudas que presenta ese elemento esta comisión decide dejar fuera del proceso de evaluación a la Constructora Ingear Spa, en el proceso de evaluación, cierto, según los criterios establecidos las bases que se exigía la experiencia comprobada, contratación de mano de obra, oferta económica, plazo de ejecución, servicio post venta, correcta ejecución de la obra, se analizaron y las experiencias certificadas y formularios presentado por estas cuatro empresas en el proceso de evaluación, donde la comisión deja de manifiesto que no se consideraron las, porque según las bases las experiencias que no fueran validadas por el director del ente público que se presentara, según lo que estableció en el punto 21 del criterio de evaluación letra a experiencia comprobada del oferente, según estoy y con haberlo analizados los puntajes obtenidos por las empresa, la presente, la comisión y atención al informe propone adjudicar esta, esta licitación por un monto de \$165.606.024 a la empresa oferente Fernando Chandía Compañía Limitada con un plazo de ejecución de 60 días corridos contado del acta entrega de terreno".



El Alcalde dice "doy la palabra colegas concejales para que puedan su opinión con respecto a esta licitación presentada por el secplan".

El Concejal Pedro Concha dice "señor presidente sí, voy a hacer 3 minutos de mi intervención, Eduardo buenas tardes, bueno estos proyectos siempre se agradecen señor presidente, cierto, ya que vienen a mejorar la calidad de nuestros alumnos, sobre todo el sector rural como Minas de Leuque, tú mencionaste que este proyecto, cierto, considera envolvente térmico, cierto, que es una solución, y en tema de la conexión de los pasillos hacia los baños existentes, me llama mucho la atención, no sé si el lineamiento de proyecto necesariamente tenía que ser envolvente térmico, venía por esa, por esa condición, porque por lo que yo tengo entendido Minas de Leuque carece de hacinamiento de las salas, ya, yo desconozco cómo se formuló y los lineamientos del proyecto lo que a ustedes le pedían en su momento para que pudieran presentar el proyecto que para mí eso era importante el tema del hacinamiento. Lo otro señor presidente, yo la vez pasada en el concejo donde se adjudicó también a la empresa de don Fernando y mejoramiento de Escuela Valle Lonquén, yo hice una mención por la cual entiendo que no fui oído señor presidente, la Ley 19.886, Ley de Bases sobre Contratos Administrativos de Suministro y Prestaciones de Servicios, ya, en donde yo pedí un informe jurídico en el cual no se me hizo llegar con respecto al artículo 40, al artículo 35, ya, en donde yo pedí que se me aclarara la situación específica señor presidente de un funcionario que tiene un cierto parentesco con el contratista, ya, el artículo 35 es bastante claro, no lo voy a leer, porque es bastante extenso y por eso les pedí un pronunciamiento jurídico y el cual no se me hizo llegar, ya, yo obviamente no voy a poder votar a favor, porque encuentro que estamos incumpliendo el artículo 35 según la ley, y encuentro que llamarlo a votación señor presidente sin antes un pronunciamiento jurídico o por parte de la Contraloría sería irresponsable votar nosotros habiendo esta duda, no sé si mis colegas me entenderán mi posición, pero nosotros aquí estamos para normar, resolver, y fiscalizar y dentro de la, dentro de las funciones específicas de nosotros, cierto, es fiscalizar, y para mí esto es llama la atención a fiscalizar el procedimiento, no digo que las adjudicación esté mala, pero solamente yo pido que se me aclare de la forma jurídica que corresponde en base a la solicitud que yo hice que fue la vez pasada por el tema de la consanguinidad, artículo 35, ley 19.886 para que lo puedan analizar señor presidente, porque igual es un tema delicado, no es un tema que llegar y uno, esto no significa irse en contra del avance de las obras, significa aclarar las inquietudes que tenemos nosotros como concejales, darnos respuesta a las preguntas anteriores a las cuales yo todavía no tengo respuesta señor presidente, así que voy a abstenerme por el momento hasta no tener un pronunciamiento jurídico o un pronunciamiento de la Contraloría en base a este artículo, eso señor presidente".

El Alcalde dice "gracias concejal por su intervención en este punto de este proyecto. Concejal".

Don Eduardo Riquelme dice "como para aportar un poco, o sea se entiende, yo desconozco lo que planteas, pero como para, en este proceso de elaboración del proyecto y de licitación donde se evalúo entre la empresa oferente, y la comisión, y los profesionales que participaron en este proyecto en específico no existe ninguna relación, para dejarlo en claro entre los profesionales que participaron en esta realización del proyecto y la evaluación de esta licitación".



El Concejal Pedro Concha dice "podría leer el artículo Eduardo, pero si gusta se lo envío a su correo para que usted lo pueda analizar, entiendo que no está dentro de la formulación, pero está dentro del equipo que forma la secplan por eso".

El Alcalde dice "gracias colegas por la intervención en este punto, doy la palabra. Colega don Rolando".

El Concejal Rolando Agurto dice "gracias señor presidente, muy buenas tardes colegas concejales, funcionarios de distintos departamentos que hoy día se encuentra con nosotros y un saludo para todos nuestros funcionarios de nuestra comuna y también a nuestros queridos campesinos que cada día laboran la tierra para poder sobrevivir. Me alegra no solamente por Minas de Leuque, porque soy de allá, sino que me alegra por los niños, porque veo que se ha trabajado arduamente en ese colegio y yo creo que no envían a ningún colegio con todas las comodidades que ya van a tener, yo creo que ha sido un gran trabajo del equipo que ha estado trabajando y proyectando en estos proyectos para poder que los niños tengan una mejor calidad de vida, porque ahí vemos que en el tiempo invierno es un, es muy crítico para los niños, ahí se forma mucho barro y mucho frío en el sector, así que con esto, con todos estos proyectos de allanamiento va a tener una mejor comodidad y vemos que los niños se sienten más seguros, hoy día tienen un cerco perimetral también en el colegio que era un tema bastante conversado tiempo atrás en los concejos, porque había mucha inseguridad de los apoderados por enviar sus niños a ese colegio, y hoy día tienen la seguridad que los niños están en un lugar más seguro y más tranquilo y van a tener las comunidades que cada uno de ellos se merece, así que yo contento por este colegio, no solamente por este, sino que por la mayoría de los colegios de la comuna han llegado proyecto y se están mejorando las aulas y eso habla bien también del trabajo que se está realizando, así que agradecerle a don Eduardo y a su equipo de trabajo, a todos los que hacen posible estos proyectos en la comuna, muchas gracias".

El Alcalde dice "gracias colega concejal por su intervención en este punto de la tabla. Colega Luchito Monsalve".

El Concejal Luís Monsalve dice "buenas tardes señor presidente, colegas concejales, directivos, en relación, cierto, a esta licitación claramente comparto también lo que fundamenta el colega Pedro, porque fue un tema que lo conversamos después de concejo y que como dice él claramente aquí nadie se está oponiendo a que estos procesos sigan avanzando, solamente es para nosotros respaldarnos como concejales, es por ende que yo también considero y espero, cierto, esa respuesta de la parte jurídica del municipio para poder también no tener esa incertidumbre sobre lo que hoy en día se puede aprobar o no, pero claramente es algo que nosotros después del concejo que tuvimos la otra vez donde se hizo está, esta votación para esta licitación claramente la duda yo creo que cayeron en varios de los colegas que tuvimos la oportunidad de poder juntarnos y conversar y ver este tema, así que yo también por mi parte señor presidente también tengo clara mi votación, pero como le digo yo también espero de parte del departamento jurídico que nos puedan aclarar ese tema, para así no caer en las dudas y tener claro para las futuras licitaciones que pueden haber el tema de la votación".



El Alcalde dice "gracias concejal por su intervención. Colega Viviana".

La Concejala Viviana Nova dice "gracias señor presidente, saludarlo primeramente junto a mis colegas directivos que nos acompañan, funcionarios acá presentes, y la comunidad que nos sigue a través de la plataforma de Facebook, la verdad señor presidente nos pone súper contentos el hecho de que cada una seguidilla de concejo, cierto, lleguen proyectos que vayan a ser ejecutados dentro de nuestra comuna, obviamente uno espera que se realicen de la mejor forma posible en cuanto ya lo que se puede materializar y también a lo jurídicamente, es por lo mismo que igual está acá yo creo que la abogada del municipio en donde también nos puede orientar, cierto, de acuerdo a lo que planteaba el colega Pedro, porque sin duda si está en la ley nosotros no conocemos las leyes a fondo, así como las conocen los abogados, tratamos de estudiar e indagar bastante, pero obviamente no como una persona que nos puede dar una recomendación jurídica, así que voy a esperar señor presidente para la votación".

El Alcalde dice "gracias concejala, bueno yo ante la duda de dos colegas concejales está nuestra abogada acá Carlita quién nos pueda de alguna forma asesorar jurídicamente con respecto a este tema que es lo más transparente de alguna manera de poder tomar una decisión o yo como presidente también sí o no llamar a votar. Carlita".

La señora Carla González, asesor jurídico, dice "buenas tardes señor presidente, buenas tardes concejales, la verdad de las cosas es que va a ser bien breve mi intervención, porque no estoy al tanto de la situación, por lo tanto, dar una opinión jurídica respecto del proceso de licitación, respecto de quiénes forman parte de la comisión, ni siquiera sé quién, cómo, quiénes son las personas involucradas, por tanto sería muy falso, falta de profesionalismo de parte mía ponerme a dar una opinión respecto de este proceso sin tener los antecedentes a la mano, para una posterior sesión ningún impedimento, yo les puedo hacer un informe jurídico y puedo explicarles cuál es la situación y dar mi sugerencia, cierto, desde el punto de vista legal, pero por el momento señor presidente me disculpa, pero no tengo los antecedentes, no sé cuál es la situación, no podría en ese caso emitir una opinión fundada".

El Alcalde dice "muchas gracias Carlita, muy responsable su pregunta, o sea perdón su respuesta, sí su respuesta, Edgardo no sé si nos puede ayudar o nos quedamos con la respuesta de la abogada para posterior, ya, yo con la duda de nuestros dos colegas concejales y todos en general, porque acá tenemos la duda, yo voy a no llamar a votar y llamar a una sesión de concejo extraordinario dentro de la semana para ahí poder darle una respuesta a nuestros colegas concejales y con responsabilidad como así lo amerita y cada uno de nosotros hacemos nuestro trabajo y poder tomar la decisión, así que colegas".

El Concejal Pedro Concha dice "señor presidente sí, en realidad mire yo le quiero agradecer señor presidente esta, esta pausa que se va a hacer en la votación, porque en verdad dudas tenemos bastantes, nosotros no somos expertos en los temas, pero igual tratamos de informarnos de a poco, así que como usted bien dice de una forma responsable durante la semana como tenemos la cuenta pública 26, así que puede ser extraordinario suficiente, o no sé cuánto la va a hacer, pero tenemos a la cuenta pública, así que tiene harto tiempo para hacer las consultas si quiere".



un pronunciamiento jurídico de la Contraloría sería mejor aún para nosotros, para sentirnos más seguros, porque quiero decir, yo algo quiero aclarar, no es irse en contra del avance, no es eso, es solamente normar procesos, no es otra cosa, obviamente uno se siente contento porque esto viene a mejorar la educación rural, cierto, en invierno sobre todo, la extensión del pasillo que comentaba Eduardo, conectar los baños, a los niños les da una seguridad, un confort dentro de su establecimiento, así que yo le agradezco señor presidente, tomarse la pausa y podernos aclarar de una forma más jurídica y responsable este proceso de licitación sobre la escuela de Minas de Leuque, eso muchas gracias".

El Alcalde dice "gracias concejal por su intervención, concejales, concejalas siempre vamos a ser muy responsables nosotros con las decisiones que tomemos porque así corresponde como autoridades, Eduardo muchas gracias por la presentación y vamos a quedar ahí atento a una sesión extraordinaria para poder tocar este punto en específico, así que ahí nos vamos a colocar de acuerdo para poder hacerlo, ya gracias Eduardo.

Ya colegas concejales nos queda el siguiente punto, votación de... no perdón, votación de anticipo de subvención para los asistentes, don Edgardo nos puede explicar con respecto a este punto en específico, tengo entendido que esto quedó por el presupuesto para poder cancelar estas indemnizaciones, pero usted nos va a explicar más en detalle".

5.- ASUNTOS PENDIENTES

No hay.

6.- ASUNTOS NUEVOS

1.- Votación anticipada de subvención para las asistentes postulantes al Bono Retiro Ley 20.964 Rosa Cabrera Monsalve, María Domínguez Fuentes.

Don Edgardo Medina, jefe Daem (S) dice "correcto, esto es un histórico, primero que todo buenas tardes a cada uno de ustedes y también a cada una de las personas que el día de hoy están, cierto, a través de las plataformas digitales. Bueno, esto viene a colocar en corrección un monto ya, de dos funcionarios que el año 2020 tramitaron su bono de retiro, ya, debido al paso del tiempo y también a lo que comprende también esta situación del análisis de los documentos y también del proceso propiamente de los bonos de retiro, finalmente este año se solicitó ajustar los montos y es por eso es que estos nombres que aparecen aquí de estos dos funcionarios ya son nombres que ustedes lo han tratado en otras sesiones, básicamente en el año 2021 aproximadamente estos funcionarios fueron tratados ya en tabla, nada más que en este, en este minuto están solicitando ajustar los montos de los bonos de retiro, en lo particular se está haciendo una solicitud de anticipo de subvención que corresponde al total del bueno comprendido que es por cargo del sostenedor que asciende a 17 millones 950 mil pesos y fracción, ya, que está dividido en los dos funcionarios, ya, y es la tramitación que básicamente un poquito haciendo memoria es la misma tramitación que hicimos el año pasado con dos funcionarios más que simplemente que en este caso es la actualización de sus datos, para que ya si es que el proceso sigue avanzando eso también su moto también esté actualizado a la fecha y poder otorgar este beneficio".

El Alcalde dice "bueno todos sabemos que hay un proceso que no vamos a indagar más allá nosotros, pero lo importante es que en este momento nosotros tenemos de alguna forma el



respaldo económico para poder darle la indemnización a estos dos funcionarios de la educación, que es la señora Rosa Mercedes, la Rosita, sí y la señora María del Carmen Domínguez, la señora María del Carmen, cierto”.

Don Edgardo Medina dice “estos dos funcionarios, cierto, van a lograr poder actualizar sus montos, ya, y poder estar cada vez más en condiciones de poder acceder a este bono, ya, eso es básicamente el ánimo de poder ir regularizando esta situación, entendemos también, cierto, que todos estos procesos de cierta manera finalizaron el año 2024, ya, el acceso a este a esta bonificación, entonces el Ministerio también está de cierta manera quizás dando una celeridad a estos procesos para poder dar términos a cada uno de estos procesos de bonificación de retiro”.

El Alcalde dice “claro y esto de alguna forma también a nosotros nos permite ir rebajando gastos mensuales que es lo que hemos ido haciendo, porque desde cuando se firmó el segundo convenio a la fecha en la última audiencia que tuvimos en el Ministerio de Educación se revisaron los costos que se han bajado y están casi en 40 millones de pesos lo que se ha bajado en gasto, y es para una comuna como Trehuaco es harta, harto dinero y con esto también vamos a ir bajando gastos que son tremadamente importantes para el déficit que tiene educación”.

Don Edgardo Medina dice “esta es la situación en particular de cada uno de los funcionarios, estos funcionarios aún se mantienen dentro de nuestro sistema, cierto, educativo, entonces les corresponde y la asiste el pago mensual de cada una de sus remuneraciones hasta el retiro, entonces tener noticias como esta en realidad es ver de que el horizonte ya está un poquito más cercano”.

El Alcalde dice “vamos paso a paso bajando el costo del déficit que tiene educación y eso es lo que hoy en día a nosotros también nos favorece mucho. Colegas concejales, concejalas soy la palabra para que puedan también si alguien tiene bien intervenir en este punto, yo solamente como alcalde agradecer el trabajo que la Rosita, ella ha realizado durante muchos años en la educación de nuestra comuna y eso se agradece y se valora mucho, el aporte a la educación de nuestra comuna, en el mismo caso la señora María del Carmen también quien trabajó por muchos años, se agradece también el trabajo y el compromiso con la educación de Trehuaco y obviamente como alcalde yo siempre voy a estar presto y dispuesto a también cumplir con lo que la ley a nosotros nos otorga para poder avanzar y en lo justo nada más, porque a cada uno le corresponde su indemnización. Colegas si no hay intervención en este punto me corresponde llamar a votar”.

El H. Concejo Municipal de Trehuaco acuerda por unanimidad de los presentes, por los votos de los concejales Pedro Concha Riquelme, Rolando Agurto Acuña, Luis Monsalve Valenzuela, Viviana Nova Sepúlveda y del alcalde Raúl Espejo Escobar aprobar la solicitud de anticipo de subvención para financiar la bonificación de los asistentes de la educación; Rosa Cabrera Monsalve y María Domínguez Fuentes, en el marco de la Ley 20.964.

El Alcalde dice “don Edgardo gracias por esta información que va a ser muy, de alguna forma, también importante para estas dos personas que con toda razón ellos se merecen nuestro cariño,



nuestro respeto, y su indemnización con justa razón, muchas gracias. Pasando colegas, el último punto de la tabla incidentes, empezamos por la concejala".

2.- Votación Adjudicación Licitación ID 4963-33-LR33, Proyecto "Mejoramiento Escuela Básica Minas de Leuque, comuna de Trehuaco".

7.- INCIDENTES

La Concejala Viviana Nova dice "gracias señor presidente. Bueno incidentes señor presidente me voy a tomar este tiempo para complementar algo que usted decía en su cuenta de presidente que son los hitos de cierre, cierto, que son sumamente importantes, tremendos recursos que vienen desde el Gobierno Regional con el FNDR 8% a las organizaciones, sin duda sin esos recursos las organizaciones no logran, cierto, obtener los mismos resultados que hacerlo trabajando día a día para poder juntar sus recursos, sin duda esto viene a darle un respaldo significativo a cada organización que recibe diversos proyectos que ellos tienen pensado y están ejecutando así a través del tiempo, durante el fin de semana tuvimos la oportunidad cierto incluso hoy día el último en el Liceo de acompañar, cierto, a dos organizaciones que el fin de semana, el día domingo se entregaron implementación deportiva para dos series dentro del Club Deportivo Hernán Brañas del cual también soy parte de aquel club, me siento muy orgullosa de aquello de poder acompañarles siempre y también por supuesto apoyarlos en cada actividad que ellos realizan, pasar el dato también señor presidente para el 4 de mayo tienen su bingo, una actividad que sin duda a ellos le van, el 4 de mayo, así que hacemos la invitación aquí tomándome un minuto de incidente, hago la invitación para que puedan acompañar, porque ellos nos representan en la comuna vecina en un campeonato en Coelemu donde participan aproximadamente 10 series desde la más chiquitita que es sub10, hasta ya nuestra serie dorada que son mayores de 50 años, así que vaya para ellos un cariñoso saludo y por supuesto van a seguir contando con todo mi apoyo.

Hoy en la mañana también señor presidente puede participar en hito de cierre del proyecto Liceo Seguro, comunidad también segura postulado por el Centro General de Padres y Apoderados, al cual le envío un cariñoso saludo a la señora Susana, a la señora Gema, cierto, y a la señora Cristina que son parte de la directiva del Centro General de Padres y Apoderados del Liceo, en donde también ellos hicieron el traspaso de su adquisición al Liceo, porque venía una implementación bastante importante en donde contemple, me pone bastante contenta como comisión de educación, una caseta de seguridad, venían cámaras de seguridad, venían botiquines, alarmas, entre otros elementos que sin duda van a darle una mayor seguridad, cierto, a nuestro Liceo, si tenemos mayor seguridad en el Liceo yo creo que para los apoderados también es una tranquilidad, cierto, de poder dejar con mucho más confianza a sus alumnos dentro de ese establecimiento, estaban también conversando con ella postulando la segunda etapa, ya lo dejaron ahí en proceso de ya enviado, enviaron toda la documentación para el segundo llamado para complementar el proyecto de seguridad que ellos presentaron en el 2023 y que ahora hicieron el hito del cierre, así que vaya para ellos señor presidente un cariñoso saludo y que por supuesto va a ser de mucha beneficencia para toda nuestra comunidad educativa del Liceo de Trehuaco, así que un cariñoso saludo para cada uno de ustedes y mis mayores bendiciones para todos, gracias señor presidente por darme estos minutos de incidente".



El Alcalde dice "muchas gracias concejala por su intervención y por supuesto también por la educación de nuestra comuna. Concejal don Rolando Agurto".

El Concejal Rolando Agurto dice "gracias señor presidente. Bueno agradecer a nuestros vecinos, a los dirigentes vecinales cuál he tenido la oportunidad de compartir con ellos en estos días en distintas actividades que ellos realizan en sus instituciones, trabajar también apoyando a nuestros vecinos en temas de camino y poder también hoy día participar en el colegio en el programa liceo seguro que van a tener mejor seguridad ahí, porque hoy día vemos que la delincuencia, cierto, personas que se apoderan de lo ajeno, hoy día se está aumentando en la comuna, gracias a estos procedimientos y a estos proyectos han ido, van a ir contemplando más seguridad para nuestros alumnos, así que contento de haber participado con ellos también. Y también invitarle para el día sábado 20 en Torreón Bajo, también ahí la junta de vecinos de Torreón está coordinando una actividad solidaria en ayuda a nuestros vecinos que lleva por tiempo que no puede trabajar y ellos están organizando entonces para realizarle una ayuda solidaria, así que están todos invitados para el sector de Torreón, a los rayueleros, a los carreristas amantes de las carreras también, habrán distintos platos típicos ese día también al sector, así que todo sea bienvenido y agradecerle a cada uno de nuestros dirigentes vecinales que han pedido también de mi apoyo para acompañarlo en sus distintas actividades, gracias".

El Alcalde dice "muchas gracias concejal por su intervención en este punto de incidentes. Luchito, Luchito tiene que irse al médico":

El Concejal Pedro Concha dice "señor presidente sí, bastante breve, mire el otro día estuve conversando con el encargado de emergencia don Rosamel y estuvimos viendo puntos importantes críticos de posibles riesgos, sector Cesfam, centro salud familiar, hay dos árboles de gran tamaño que están en riesgo en infraestructura de salud, se viene invierno y obviamente no queremos tener problemas y queremos obviamente coordinar lo mismo que se hizo en la cuesta El Aromo, ojalá analizarlo señor presidente, ya que son árboles de gran envergadura que están en riesgo los dos establecimientos de salud y como le digo hay que trabajar, ver la forma de, aparte que están haciendo daño al acceso acá al Cesfam de Trehuaco, además se está levantado todo el acceso principal.

Lo otro señor presidente, yo quiero comentar que la semana pasada un vecino se acercó hacia mi persona, estuvimos conversando un tema súper importante que usted comentó que es el tema de los lomos de toros, ya, un vecino en donde tenía ciertas inquietudes, en donde tomé el caso, lo acompañe, cierto, a su necesidad, a su preocupación, en donde sí en este momento voy a agradecer a la dirección de obras por darle la respuesta al vecino, una respuesta formal por lo que necesitaba y por lo que tengo entendido que usted igual después habló con él señor presidente, yo creo que esa es la idea de tomar las problemáticas de los vecinos, tratar de darle una respuesta, quizás no satisfactoria pero entregarle una respuesta a lo que ellos necesitan, pueden suscitar bastantes cosas de aquí a fin, a fin de termino de obra con el tema de los lomos de toro, ya, me gustaría que quizás lo conversáramos en una mesa trabajo sin hacer compromisos previos ante de la recepción de los trabajos, ya, porque una vez que ya esto se recepcione la municipalidad tiene obviamente la disposición del proyecto, pero eso, quería hacer un agradecimiento a don Mauricio Flores que está acá presente, muchas gracias Mauricio por la



preocupación, cierto, yo te fui a molestar, cierto, a tu oficina en donde planteé la situación del caballero y se le entregó una respuesta a lo que él necesitaba, en este caso, una respuesta formal a una carta que él había ingresado hace un tiempo atrás a la municipalidad, así que eso señor presidente, esos serían mis incidentes, muchas gracias".

El Alcalde dice "gracias concejal por su intervención en este punto y qué importante también darle respuesta a nuestros vecinos, porque ese es el trabajo que nosotros hacemos en equipo y el director de obras también conversó con el vecino y que de alguna manera también nosotros podamos considerar y poder ir en respuesta a lo que nuestros vecinos solicitan, colegas concejalas, concejales agradecer su trabajo realizado el día a día en nuestra comuna de Trehuaco, también a nuestros directivos de distintos departamentos, agradecerle a cada uno de ustedes, vecinos, vecinas que nos ven a través de esta plataforma online, que tengan un lindo día y por supuesto dios les acompañe en todo lo que nosotros nos propongamos en esta vida, muchas gracias vuelvo a reiterar y nos vemos si dios quiere en otra oportunidad en otra sesión de concejo ordinaria que vamos a tener y la cuenta pública, la cuenta pública de Trehuaco el día 26 de abril, a las 4 de la tarde en la Municipalidad de Trehuaco, están todas y todos invitados, gracias, chao, chao".

Siendo las 19:38 horas se levanta la sesión.



Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe

ACUERDOS SESIÓN ORDINARIA N°102
H. CONCEJO MUNICIPAL
Abril 15 del 2024

1.- El H. Concejo Municipal de Trehuaco **acuerda por unanimidad de los presentes**, por los votos de los concejales Pedro Concha Riquelme, Rolando Agurto Acuña, Luís Monsalve Valenzuela, Viviana Nova Sepúlveda y del alcalde Raúl Espejo Escobar aprobar la solicitud de **anticipo de subvención para financiar la bonificación de los asistentes de la educación; Rosa Cabrera Monsalve y María Domínguez Fuentes, en el marco de la Ley 20.964.**



Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe